

Esta edición ha sido confeccionada antes de las 12 de la noche del sábado

La campana trágica

Cuento
(Traducción del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)
El padre de Malone vertió vino en su vaso y dijo:
—No he podido hallar ningún muchacho que quiera venir de criado á casa. Todos alegan que está muy desierta, triste. Pero, al fin, cuando regresaba de la ciudad, me he detenido en un café en donde me han indicado un joven valeroso y poco exigente. Se llama Sabas. Vendrá mañana por la mañana.
Al día siguiente, cuando entró el mozalbeta en la casa, Malone tuvo un gesto de sorpresa. Los párpados medio cerrados del joven dejaban escapar de sus ojos negros brillantes rayos. La nariz y la boca, griegas, los dientes blancos, el busto sólido.
Sabas se puso valientemente al trabajo, y Malone no se sentía con fuerzas para vigilarle.
La presencia del joven lejos de serle desagradable la turbaba hasta el punto de no dejarla en paz.
Sabas dormía en el granero encima del cuarto de Malone y dormía, iba dormir mal por cuanto durante la noche ella le oía suspirar y palmearse intranquilo.
Pasado algo más de un mes una mañana Malone buscó sin encontrarlo su delantal. Al día siguiente unas medias desaparecieron. Después sucesivamente un cinturón de terciopelo, un par de zapatos... Al primer momento ella se quejó á su padre, de lo cual se arrepintió después cuando busca buscando, todos esos objetos fueron hallados debajo del colchón de Sabas.
La escena fue terrible. Empuñando un hacha el padre de Malone quiso descargar un golpe sobre Sabas pero ella se lo impidió.
Al fin el anciano partió para la ciudad después de advertir á Sabas que por la noche no quería encontrarle allí.
Los dos jóvenes quedaron solos. Malone de pie le mira suspirando. Sabiendo que es ladrón experimenta un dolor extraño.
—Podeis hacer vuestros paquetes, Sabas, le dice.
Pero él se levanta bruscamente:
—No, no, no quiero, esto no puede ser...
Admirada ella da un paso atrás. El se arroja á sus pies e implora:
—Dejadme hablar, dejadme decir, por piedad, que vos sois muy buena, que yo sufro, que es amo y que no soy un ladrón...
Los sollozos le cortaban la voz en su rostro se marcaba la desesperación. Después continúa:
—Hacia tiempo que os amaba pero nunca hubiera osado deciroslo. Y todas esas cosas y todos esos objetos que habéis encontrado en mi habitación eran para mi algo vuestro que me consolaba en mi tristeza, y si bien esperaba devolveroslos antes de que os aperciabais ha sido demasiado tarde. A vuestro padreno podría responderle pero á vos sí porque, lo repito, no quiero que me creais un ladrón.
—¡Pobre infeliz! Yo también te amaba sin saberlo pero es preciso que partas. Nos veremos de vez en cuando en la cabana conyugal y para que puedas advertirme de tu presencia en ella agita debilmente esta campanilla que te doy y que pertenecía á mi padre. Ahora márchate.
Esto diciendo Malone cogió de su cuello una pequeña cadena de oro con una medalla.
Durante varios meses los dos jóvenes se vieron y se hablaron... Una tarde el padre de Malone entró cargado con un fardo que la media luz del crepúsculo ella no pudo adivinar que sería. Se acerca y ve que es el cuerpo inanimado de Sabas...
Su padre la dice:
—Figurate que regresando de la ciudad me encuentro á Sabas sin saber como ni porque me arremente y nos trabamos de pelea. El cae, dá con la cabeza sobre un guijarro agudo y ahí le venís que va á entregar su alma á Dios ó al Diablo.
Esto diciendo el anciano registró los bolsillos de Sabas y saca de uno de ellos la campanilla que le regaló Malone.
El viejo mira á su hija que solloza desesperadamente por la muerte de su amado y después saliendo al umbral de la casa agita esta campanilla que sirvió para llamar á Malone al amor y que sirve ahora para llamar hombres que ayuden al entierro del infortunado Sabas.
PIERRE OLLIVIER
Pianos Chassaigne
Antigua Casa BANQUE, COLÓN, 42

Lecturas y Comentarios

La cortesía japonesa.—El juego en México.
El gobernador de la provincia japonesa de Kanagawa ha publicado un edicto indicando la forma en que deben ser tratados los extranjeros.
He aquí algunos párrafos de este documento curioso:
«Los pasantes no deben molestar con su curiosidad á los extranjeros. Los comerciantes no deben cobrarles precios excesivos.
«Hay que abstenerse de demostrar excesiva familiaridad á los perros que van con los extranjeros, aplaudiéndoles un nombre que no sea el suyo.
«Cuando un extranjero, al quitarse el sombrero, descubra un cráneo calvo y brillante, hay que abstenerse de sonreír, ni aun tapándose la boca con la mano.
«No debe mirarseles de frente con impertinencia.
«Cuando un japonés visite á un extranjero en su casa, deberá llevar las sandalias limpias.
«Debe evitarse turbar los juegos y los paseos de los extranjeros, arrojándoles tejas, piedras ó bastones, así como tampoco debe espiar, tirar colillas ó monedas en los trenes y buques en que ellos viajan.
«Cuando se acompaña á un extranjero, hay que acomodarse á su modo de andar, y si consulta su reloj hacerse cargo de que tiene algo que hacer en otra parte.»
En este edicto van comprendidos los chicos, á los cuales está prohibido llamarles «cerdos», cosa antes muy corriente.
Poco faltaba para que el año 1913 trajese una sorpresa sensacional al mundo que se divierte, ó sea la supresión del juego en México. Sabido es que este no puede funcionar sin la concesión oficial del príncipe de Móxico y como ésta fine durante el año venidero, parece que el príncipe pensó un momento á no renovarlas. Sin embargo, hoy por hoy se sabe que Alberto de Móxico ha firmado ya un secreto con la sociedad un nuevo contrato que asegura la perduración del juego para otros cincuenta años.
A la compañía le cuesta muy cara la renovación del contrato. Ha de entregar al príncipe la suma de veinte millones de francos, y se compromete á edificar una serie de edificios en Monte Carlo. Además aumentará la renta anual del príncipe á tres millones de francos; pero el resultado del balance de la compañía demuestra que esta puede permitirse estas esplendideces.
Hace unos cuarenta años los ingresos anuales producidos por el juego, subieron á unos cinco millones de francos; veinte años después fueron de diez millones al año, y actualmente no bajan de veinte millones de francos al año.
De ello es menester cubrir en primer lugar los gastos para el sostenimiento del establecimiento, los sueldos de los 3.000 empleados los fondos para diversiones y las subvenciones á los periódicos para el reclamo. Además carga la compañía con el sostenimiento de toda la administración del Estado, ya que por los habitantes del principado de Móxico, no pagan impuestos directos ni indirectos. Los jueces, los sacerdotes, los maestros, el empleado de correos, telégrafos y de policía, todos viven indirectamente del juego; la compañía gasta para sus sueldos unos cinco millones de francos. A pesar de tan crecidos gastos, las acciones recibidas un dividendo de 65 por 100.
A fin de que los accidentes no lleguen jamás á perder esta hermosa renta, la compañía tiene dispuesto un fondo de reserva, que cuenta ya con un capital de veinte millones de francos, á fin de indemnizarlos el día en que la supresión del juego sea un hecho. Pero ya que una existencia aseguraba todavía para medio siglo, el fondo de reserva tomará dimensiones enormes á costa de los jugadores que acuden de todas partes del mundo.
ARDOZ
PALMA
Basureros amonestados
El señor Alcalde ha amonestado á varios basureros por faltas en el cumplimiento del servicio.
Cura do
Ayer fué curado en la casa de socorro un individuo que descargando una caja de un carro se había magullado varios dedos de ambas manos.
Permuta
Han solicitado permuta de sus destinos, don Eduardo Olmos Visconti y D. Benigno Sansó y Bernat, afectos, respectivamente, á los faros de Calaña (Barcelona) y Burriana (Castellón), habiendo pasado la instancia á informe del Ingeniero Jefe de esta última provincia.
Accidente
Leemos en un diario de Ibiza:
«Esta tarde han pasado á esta desierta San Antonio, en busca de un médico que prestara los auxilios correspondientes á la señora del Admor, de aquella Aduana, que friendo pescado, le saltaron salpicaduras de aceite hirviendo á la cara, requemándosela.»
Saltó el médico tituló nuestro amigo D. José Costa.
Convocatoria
Para el martes próximo está convocado en el local de La Unión Industrial, el Sindicato de Alcohólicos para tratar de la conveniencia de tomar por concierto gremial la cobranza y explotación del nuevo arbitrio sobre las bebidas espirituosas.
Agresión
La guardia civil del puesto de San Antonio, da cuenta de haber detenido á un individuo por haber agredido á un convecino con una piedra produciéndole una fuerte contusión en el vientre.
Recibos de contribución
El Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiéndole á los Alcaldes y Presidentes en las Comisiones de Bivalvo advirtiéndole que se han recibido los talonarios para la cobranza de las contribuciones rústica y urbana.
Vapor con retraso
Esta mañana llegará á Ciudadela el vapor de dicho nombre, que no llegó ayer como de costumbre por efectos del temporal.
Esta noche á la hora de itinerario saldrá para el mismo punto.

Incendios

La guardia civil del puesto de Alcudia da cuenta de haber ocurrido un incendio en la finca denominada **Anacarda** de aquel término municipal propiedad de don Miguel Sampol.
El fuego se inició en unos depósitos de paja instalados en la planta baja de la casa, en los que había almacenados unos 200 quintales de aquella, tomando desde los primeros momentos gran incremento.
El colono de dicho predio don Gabriel Maura con los dependientes de la casa trabajaron incesantemente para evitar la propagación del fuego á las demás habitaciones.
Con motivo del fuego se derrumbaron los techos de dos habitaciones, logrando dominarlo al cabo de dos horas de iniciado.
Las pérdidas materiales causadas por el siniestro se calculan en unas 2.000 pesetas, creyéndose que el hecho fué casual.
En Campos ocurrió otro incendio en la casa número 23 de la calle de la Unión que habitan las hermanas doña Teresa y doña Francisca Más Alemany.
Se quemaron algunos quintales de paja y algunos otros objetos de escaso valor.
Acudieron las autoridades y los vecinos que lograron dominar el fuego al cabo de una hora de iniciado.
El origen se cree que fué debido á que en la casa vecina tuvieron durante todo el día lumbre en la calodera cuyo fogón está adosado á la pared medianera del cuarto en que se inició el fuego.
Los daños materiales se calculan en unas 100 pesetas no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal.
De Andraitx
La semana pasada llegó á este pueblo, donde era esperado con sentida ansiedad, nuestro querido amigo y desgraciado paisano Juan Bonet, que á consecuencia de rara y pertinaz dolencia, tuvo en Buenos Aires que pasar por el tristísimo trance de sufrir la amputación de ambas extremidades inferiores por el tercio superior del muslo. Ha llegado el infeliz amigo en buen estado y ha tenido la satisfacción de verse visitado y saludado con verdadero cariño por casi todo el pueblo. Que Dios le conceda toda la fortaleza de ánimo necesaria para soportar con resignación su terrible infortunio, deseamos nosotros de verdad y con todo el fervor de nuestra alma.
Cuestión obrera
En virtud del acuerdo tomado por la Junta local de Reformas Sociales, fué emitido ayer al señor Alcalde el documento manifestándole no haber sido posible que llegaran á un acuerdo los patronos y obreros del gremio de calafates y carpinteros de ribera.
El señor Alcalde citará á los obreros de dicho gremio para preguntarle si admiten sus buenos oficios para la solución del conflicto.
También recibió el señor Alcalde una comunicación de los obreros albaniles participándole haber declarado el boicoyage al patrono don Miguel Oliver, como autor de un acuerdo tomado por la Sociedad de Patronos albaniles contra varios compañeros.
El señor Alcalde ha convocado al referido patrono para preguntarle si admite sus buenos oficios para ver de solucionar el conflicto.
Carretera
Andraitx-Estallenchs
Suscripción abierta por el «Fomento del Turismo» para atender á los gastos de dicha carretera:
Suma anterior 10.100 pesetas.
Propietarios de automovil.—Don Juan Palmer («Grand Hotel») 25 id.
Suma y sigue 10.125 id.
LA REPUBLICA DE CUBA
El nuevo Presidente
Don Mario Menocal, fué elegido hace pocos días.
Damos aquí los siguientes datos biográficos dando el gran número de mallorquines que están bajo su mando en la isla de Cuba:
El eminente político antillano nació en 1866, de una distinguida familia de Matanzas.
Es joven, pues no cuenta más que cuarenta y seis años, pero antiguo en la política de su país, en la que figuró hace muchos años.
Al terminar la guerra fué nombrado jefe de Policía de la Habana, y pasó luego á la Inspección general de Obras públicas. En ambos cargos prestó á su patria importantes servicios.
Poco después, en 1899, abandonó la política para entregarse á empresas comerciales y agrícolas. Entonces se encargó de la gerencia del Gran Central Chaparra, el mayor ingenio del mundo, y consiguió en su negocio, que todavía dirige, una envidiable prosperidad.
Sus amigos políticos, que confían en las dotes de mando de Menocal,

De Sociedad

En el vapor **Rey Jaime II** llegaron ayer don Antonio Guasch, doña Rita Tur y don Joaquín Martínez.
De Barcelona en el vapor **Rey Jaime I** llegaron ayer don Raul Aldabert, don Tomás Rodríguez, don León Levi, don Pedro A. Sancho y señora, don Jaime Joy, don Francisco Enseñat, don Pedro Mayol y señora, don Ignacio Abadal, don Agustín Escalona, don Pedro J. Bonin, don Juan March, don Alejo Juebe, don Manuel Rollán, don José M.ª Lión, don Pedro A. Rullán, don Agustín F. de Losada, don Alfonso Castells y don Antonio Mesquida y señora.
También llegó en dicho buque el distinguido joven don Sebastián Simó, hijo del director-naviero de la **Isteha**.
Ayer por la mañana contrajo matrimonio en la iglesia de San Jaime el empleado de este periódico don Juan Tadeo con la simpática señorita Margarita Simó Carbells.
Bendijo la unión el vicario de dicha parroquia don Miguel Gayá, siendo padrinos don Guillermo Quejgas, Regente de la imprenta provincial y don José Blas. Les deseamos duradera luna de miel.
En el vapor **Beller** salieron anoche para Barcelona, don Joaquín Cortina y señora, don Rafael Lopez, don Bruno Sabadell y señora, don Martín Pons, don Bartolomé Colom y don Antonio Bisbal.
También se embarcó en dicho buque la distinguida señora del diputado provincial señor Morales y el tenedor de libros de la **Isteha** don Juan Galmés.
Teatros
Principal
Hemos hablado con la nueva empresa del Teatro Principal, sobre los espectáculos que tienen en cartera para ofrecer al público durante la próxima temporada.
Nos ha repetido lo que dijo á raíz de obtener nuestro primer coliseo, que todos sus pasos van encaminados al relevamiento de nuestro Teatro Principal, convirtiéndolo en marco de cuanto de notable se presente en España y esté en condiciones de pasar á Palma.
Los primeros obstáculos con que topó la empresa fué para la compra de compañía dramática, que desde largo tiempo ha sido el espectáculo típico del Principal en la temporada de Navidad, cuya sala es precisamente esta temporada el punto de reunión de la sociedad palmense: los festivales del Principal son clásicos por su elegancia y por las familias que en él se congregan. En el mes de Octubre muchas compañías estaban ya contratadas y la empresa, después de muchas consultas y estudio del personal de las que estaban disponibles eligió la que ofrecía mayores garantías por el prestigio de las principales figuras que la forman, deseosa de ofrecer lo mejor posible al público del Principal.
Ha contratado á la campaña cómica dramática de la primera actriz Anita Martos, gentilísima y joven artista que desde el Teatro de Arte pasó á las tablas del Español en 1909, consagrándole la crítica como una meritísima actriz por su talento, su belleza y su elegancia.
Dirige la compañía don Valentín de la Escosura, cuyas campañas en los teatros de la corte son una garantía de éxito.
Del Teatro Español proceden los tres primeros actores de la compañía: Ruiz Tatay, primer actor y actor de carácter, José Vico, primer actor y galán joven y Ricardo Manso primer actor cómico.
Son tres nombres consagrados en la historia del arte teatral.
«He aquí la lista por orden alfabético»:
Actrices.—C. de Vico, Asunción, Calderón, Adela.—Luna, Isabel.—Martos, Anita.—Muñoz, Sampedro Guadalupe.—R. Leiva, Ana.—Torres, Leonor.—Valero, Dolores.—Villamar, Sagrario.—Yáñez, Vicenta.
Actores.—Dominguez, Manuel.—Infante, Abelardo.—Manso, Ricardo.—Maldonado, Luis.—Purtusa, Hipólito.—Ruiz Tatay, Leovigildo.—Sánchez-Manzano, Enrique.—Suárez, Domingo.—Vico, José.—Vico, Ricardo.
Representante.—Manuel Corregel.
Apuntadores.—Luis Azaña.—José Gómez.—Antonio Ortega.
Guardarropa.—Hijos de E. Pellico.
Peluquero.—Fernando Muñoz.
Maquinista.—Ildefonso Abellán.
Electricista.—Miguel Gómez.
Decorado y sastrería propiedad de la empresa.
Repertorio, el más escogido del clásico y moderno.
Estrenos.—Cuenta la compañía con obras de Benavente, Pérez Galdós, Alvarez Quintero, Linares Rivas, Martínez Sierra, López Pinillos, Palomero, Gabaldón, Gutiérrez Francés, Cadenas, Bueno, Fernández Arias, Sofía Romero, Hoyos Vincent y otros distinguidos autores.

Del ejército

Supernumerarios.—Nombrado por real decreto de 5 del actual Gobernador Civil de la provincia de Baleares don Mariano de la Vega Inclán y Flaquer, y siendo interesado comandante de Caballería, en situación de excedente en la primera región, como Dijo-pate á Cortes, se ha dispuesto que dicho jefe pase á situación de supernumerario sin sueldo, quedando adscrito para todos los efectos á la capitania general de Baleares.
Pensiones.—Se ha concedido la pensión anual de 1.200 pesetas anuales á doña María Antonia Bibiloni Font, huérfana del comandante retirado don Miguel Bibiloni Socías.
DIRECCION DE LOS REGISTROS
Oposiciones á escribientes
La «Gaceta» publica un reglamento para los ejercicios de examen y oposición á plazas de escribientes de la Dirección general de Registros y del Notariado.
Las principales condiciones que hay que reunir para tomar parte en estas oposiciones son las siguientes:
Ser español, mayor de diez y siete años y menor de cuarenta.
Presentar las solicitudes en la expresada Dirección dentro del plazo de treinta días, á contar desde el siguiente al en que se haya publicada el anuncio, acompañando copia certificada del acta de nacimiento, ó de la partida de bautismo, y certificación de no tener antecedentes penales.
Los artículos más interesantes del reglamento son los siguientes, que extractamos:
Constituirá el Tribunal de oposiciones el subdirector de los Registros y del Notariado, un oficial y un auxiliar de la Dirección.
El día señalado para comenzar los ejercicios se procederá al sorteo de los opositores.
Los ejercicios serán dos.
Constituirá el primero en contestar el opositor, por escrito, durante el plazo máximo de hora y media, cuatro preguntas de elementos de Gramática castellana, Aritmética, Geografía de España y organización de la Administración pública, especialmente de la Dirección y ramos que de ella dependen.
Se publicará un programa.
El segundo ejercicio tendrá por objeto prácticas de mecanografía. Cada opositor escribirá con máquina, al dictado, durante diez minutos.
Será considerado como mérito especial que el opositor escriba taquigráficamente con celeridad y corrección, al dictado, durante quince minutos.
La calificación se hará por el Tribunal por mayoría de votos, y las votaciones serán secretas.
Las plazas se concederán según el orden de calificación.
El problema de las subsistencias
Anteayer se reunió la Comisión especial de subsistencias del Ayuntamiento presidida por el Sr. Alcalde. Continúo sus estudios encaminados á obtener una baja en los artículos de primera necesidad.
Acordó encargarse á los Inspectores de viveres y celadores de la plaza de Abastos que ejerzan la mayor vigilancia para que los vendedores de carne cumplan con el artículo 91 de las Ordenanzas Municipales, ó de que se venda en cada mesa una sola clase de carne especificándose en un letrero la clase de la que se expenda y el precio.
LA REPUBLICA DE CUBA
El nuevo Presidente
Don Mario Menocal, fué elegido hace pocos días.
Damos aquí los siguientes datos biográficos dando el gran número de mallorquines que están bajo su mando en la isla de Cuba:
El eminente político antillano nació en 1866, de una distinguida familia de Matanzas.
Es joven, pues no cuenta más que cuarenta y seis años, pero antiguo en la política de su país, en la que figuró hace muchos años.
Al terminar la guerra fué nombrado jefe de Policía de la Habana, y pasó luego á la Inspección general de Obras públicas. En ambos cargos prestó á su patria importantes servicios.
Poco después, en 1899, abandonó la política para entregarse á empresas comerciales y agrícolas. Entonces se encargó de la gerencia del Gran Central Chaparra, el mayor ingenio del mundo, y consiguió en su negocio, que todavía dirige, una envidiable prosperidad.
Sus amigos políticos, que confían en las dotes de mando de Menocal,

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1913

750 pesetas en rústica—2 pesetas con dorados al fuego
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas y pesetas y 50 por cada persona de sumentio.

EL AÑO EN LA MANO PARA 1913

Precio: 150 pesetas
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

La fiesta de la Conquista

Ayer á las doce se reunió la Comisión especial del Ayuntamiento encargada de estudiar y proponer el programa para solemnizar el 31 de Diciembre de este año la fiesta de la Conquista de Mallorca por don Jaime I.
Presidió la Comisión el señor Alcalde asistiendo los señores Rovet, Brondo, Font y Arbós y Giménez.
Se enteró la Comisión de varias proposiciones y después de amplia deliberación esbozó el siguiente programa que someterá á la aprobación del Ayuntamiento:
Por la mañana á las siete diana por varias bandas que recorrerán las calles de la ciudad.
A las diez y media solemnizaciones divinas en la Catedral y Te-Deum, á cuyos actos serán invitadas las autoridades y corporaciones.
A las doce y media recepción en el Ayuntamiento.
Como se hacía en años anteriores será adornada la tribuna de la Casa Consistorial colocándose en ella el cuadro del gran Rey Conquistador y á sus pies las armas y banderas históricas que recuerdan aquellos hechos de armas que conserva el Ayuntamiento.
Acudirá á las diez de la mañana á la plaza de Cort una compañía del Regimiento de Palma con bandera y música para hacer los honores á la enseña del Conquistador de Mallorca.
Por la tarde se organizará una manifestación cívica que desde la Casa Consistorial, yendo por las calles de Colón, Cerreols, Plaza Mayor, y calle de San Miguel, se dirigirá á la nueva plaza del Ensanche que ha de llevar el nombre de Plaza de la Conquista, en la que se procederá á la colocación de la lápida que le dará dicho nombre.
Terminado dicho acto se procederá á la suelta de globos aerostáticos sien do anunciado por una banda de música.
Por la noche se celebrará una función de gala en el Teatro Principal, representándose el drama del inolvidable dramaturgo mallorquín D. Juan Palou y Coll titulado: *La Campana de la Almudaina*.
Federación Agrícola Catalana-Baleár
El martes celebró reunión la Federación Agrícola Catalana-Baleár, bajo la presidencia de don Ramón Rimas y Ribot.
Dióse cuenta de las disposiciones vigentes de interés para la agricultura aparecidas en la «Gaceta» de Madrid durante el verano, innovación en las sesiones de la Federación que ha sido acogida con muestras de simpatía por el señor presidente.
A ruegos de la presidencia el señor Zuluetá dió algunas explicaciones respecto la situación parlamentaria del proyecto de Banco Nacional Agrario, mostrándose los reunidos muy contrariados por la poca atención que presta el Gobierno á dicho asunto, de capital interés para la agricultura nacional.
La presidencia propuso y la Federación acordó expedir el siguiente telefunema:
«Girona, senador, Hotel París.—Madrid.—Federación acuerda rogarle haga presente poderes públicos signos evidentes progreso agrícola debido esfuerzo particular y desencanto agricultores ver postergados proyectos pendientes indispensables vida agrícola.—Presidente, Ramón Ribas.»
A ruego del señor Casas de la Sociedad Catalana de Horticultura, se acordó dirigirse á las autoridades de los pueblos olivereros recordándoles que, cumpliendo lo dispuesto por la superioridad, deben cuando se escamonden los olivos ordenar que sean quemadas seguidamente las escamondas ó las deben retirar, prohibiendo queden fajinas en el olivar.
Nuestras bodas de plata
Lo que dice la prensa
Del Semanario *Villa de Andraitx*: «Precioso, admirable, hay que confesarlo, es el número extraordinario con que, el día 31 del pasado mes, ha sabido nuestro estimado colega celebrar el vigésimo quinto aniversario de su existencia siempre gloriosa y siempre de creciente prosperidad.»
Papel satinado, 15 páginas con 7 columnas en cada una, tipo de letra nuevo y claro, ilustrado con 84 fotografías limpias y exactas, y con texto esmaltado con seis bellísimas poesías y 55 atildados y primorosos artículos, unos de ática y amena literatura, y otros de higiene, de agricultura, de administración, de arqueología, de cuestiones sociales, de pedagogía, de dulces y cariñosas memoranzas, de nobles excitaciones á la juventud, de donosa crítica etica-urbana, etc. etc., constituyen el cuerpo y el alma del número de que nos ocupamos. De plata llama LA ALMUDAINA

Notas Taurinas

Corrida en Inca

En la plaza de toros de Inca se celebrará el jueves 14 del actual (Dijous bo) á las tres y media de la tarde una novillada de tres novillos de la ganadería de D. José María (Sapiña) de Tortosa con divisa verde y encarnada, por los diestros Francisco Hernández, España y Aliredo Morales Manolito con sus respectivas cuadrillas. Sobresaliente, Pedro Oliver Tortillo, Banderilleros: Tortillo, Julián Lola, Herrero, Gabriel Pericás, Primito y Manuel Marsal, Cervajillas.
Una banda de música de la localidad amenizará el espectáculo.

Proyecto de reforma de Palma

El Arquitecto auxiliar del Ayuntamiento don Jaime Aleñá ha proyectado un plano de reforma de Palma. Figura en el plano un gran monumento al Rey Jaime el Conquistador emplazándolo en el sitio que hoy ocupa la fuente de la Princesa, conocida vulgarmente por la de las Tortugas. Este monumento, según el proyecto ocupará el centro de una gran plaza que estaría delimitada por vías de unos veinte metros, cuya anchura obligaría á efectuar el derribo de la illeta que forman las calles de la Concepción y de Zagranada en su confluencia en las inmediaciones de dicha fuente.
También proyecta el modificación de la calle de la Concepción ensanchándola bastante, poniéndola comunicación directa con la calle de San Nicolás, que modificada esencialmente, serviría de vía principal de comunicación entre la Plaza de Cort y la gran Plaza proyectada.
Esta vía formada por las calles de San Nicolás y Concepción, según el proyecto, sería una de las más importantes de la capital, poniendo á esta en comunicación directa con el Arrabal de Santa Catalina por medio de un puente sobre la Riera. Como dicha vía en su parte de la calle de San Nicolás tiene una pendiente de bastante importancia, para facilitar el tránsito rodado se proyecta una nueva vía en línea quebrada.
Comprende el proyecto otros detalles que afectan á distintos barrios y

MAGNÉSIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clasinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.— Útilísima en la estitúez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
DEPÓSITO GENERAL PARA LAS BALEARES: CENTRO FARMACÉUTICO, PALMA.—DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Papel para cajones de higos

Temporada de 1912

NOTA DE PRECIOS

CLASES DE PAPEL	Liso		Liso con tapas		Bordado con tapas	
	Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.
Papel impresión de 11 Kg.						
Para 1.000 cajones de 1 arroba.	10	00	12	00	20	00
500	5	50	6	50	11	00
100	1	25	1	50	2	75
1.000	6	75	7	75	12	00
500	3	75	4	25	7	25
100	0	85	1	00	2	00
1.000	4	75	6	75	10	75
500	2	75	3	25	6	00
100	0	75	1	00	2	00
Papel satinado de 14 Kg.						
Para 1.000 cajones de 1 arroba.	13	00	15	50	25	00
500	7	25	8	25	13	00
100	1	60	1	80	3	50
1.000	8	00	9	50	18	00
500	4	75	5	50	10	00
100	1	25	1	30	2	50
1.000	6	50	7	35	14	00
500	3	60	4	00	8	00
100	0	85	1	00	2	00
Papel higiénico impermeable						
Para 1.000 cajones de 1 arroba.	14	50	17	00	26	00
500	7	50	8	75	14	00
100	1	80	2	10	4	00
1.000	9	00	10	75	19	00
500	5	25	6	00	11	00
100	1	85	1	80	3	00
1.000	8	25	9	09	15	00
500	5	00	5	75	8	50
100	1	00	1	25	2	50

De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cádiz, 6 y Conquistador, 30 en Palma y en los pueblos en casa de los correspondientes del periódico "La Almodaina".

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 9 a las 16'30
Maltrato de niños españoles.—Despacho regio.—El Rey invitado a Barcelona.— Conferencias.— La guerra báltica.—El problema de Europa

El señor Canalejas nos ha dicho a los periodistas que ha recibido un telegrama del embajador de España en París dando cuenta de la explotación y malos tratos de que son objeto los niños españoles en las fábricas de vidrios.

Las autoridades han recogido gran número de dichos niños y ha sido detenido el contratista.

A los referidos niños se les facilitó ropas y alimentos.

Hoy sale una expedición de veinte niños para Burgos de donde son oriundos.

El señor Canalejas despachó con S. M. el Rey, como también los ministros señores Alba y Villanueva.

Estos no pusieron ningún decreto a la firma regia.

Añadió el señor Canalejas que el Rey estaba invitado por las sociedades económicas de Barcelona para presidir una solemnidad, pero no habiendo podido ir, estará allí representado.

También nos manifestó el señor Canalejas que estuvo en el ministerio de la Gobernación y habló por teléfono con el gobernador de Barcelona, quien le dijo que no ocurría novedad.

Conferenció además con el presidente de la Comisión de presupuestos señor Suarez Inclán sobre los debates de los presupuestos.

Respecto a la guerra báltica dijo el señor Canalejas que los momentos actuales son delicadísimos para Europa.

Los telegramas oficiales inspiran mucha preocupación, sobre todo por el ultimatum que Austria á dirigido á Serbia oponiéndose á su avance hacia el Adriático.

Se realizaron gestiones por Francia para celebrar una conferencia para ver de llegar á la paz, pero este intento fracasó, como también fracasó después la tentativa de celebrarla en Londres y Bélgica.

Según los últimos telegramas, añadió el señor Canalejas, los turcos se han rehecho un poquito.

Las bajas son grandísimas. Esta guerra es una de las más cruentas que registra la historia.

El problema europeo estriba en quienes se comen al turco y quienes se lo reparten.

Hablando después referente á la cogida por un toro del conde de Maza un periodista dijo al señor Canalejas: «¿Con qué ha tenido V. un diputado de la mayoría cogido?»

El señor Canalejas respondió: «No era ya diputado de la mayoría; pues se pasó á los conservadores; ya ven ustedes lo que le ha pasado para dar el cambio».

Madrid 9 a las 16'30
El Padre Cirera visita al señor Alba

El Padre Cirera ha visitado al ministro de Instrucción pública, señor Alba, para hablarle del expediente relativo al Observatorio del Ebro.

Firma regia
El ministro de la Guerra ha sometido á la regia firma los siguientes decretos:

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Internacionalización de Constantinopla y Salónica
Barcelona 9 a las 18
Londres.—Ante el nuevo estado de cosas creado por la reciente victoria de los Estados Bálticos, todos los partidos políticos están de acuerdo en que conviene la internacionalización de Constantinopla y Salónica, estimándose necesario que los turcos abandonen definitivamente la capital otomana.

Inglaterra se muestra conforme en ello de modo que Constantinopla se rija por las mismas condiciones que Tánger, quedando convertida Salónica en un puerto internacional.

Próxima conferencia internacional
Bruselas.—Se habla de que en breve se reunirá en esta capital una conferencia internacional para tratar del conflicto báltico.

Criterio de Inglaterra sobre los Bálticos
Londres.—El primer Ministro Lord Asquith esta noche hará un discurso exponiendo el criterio que sostiene Inglaterra acerca del conflicto de los Bálticos.

Búlgaros rechazados
Constantinopla.—El Valt de Andrinópolis dice que las tropas turcas han rechazado á los búlgaros obligándoles á retroceder hasta Olu.

El Sultán quiere morir antes que abandonar Constantinopla
Paris.—Le Matin publica un telegrama de origen turco en el que se dice que el Gran Visir ha declarado que el Sultán está decidido á morir antes que abandonar Constantinopla.

Austria dirige el "ultimatum", á Serbia
Berlín.—Allgemeine Zeitung afirma que Austria ha enviado el ultimatum á Serbia para que se abstenga de ocupar ningún puerto del Mar Adriático.

Se añade en dicho periódico que Serbia está dispuesta á ocupar el puerto de Durazo á pesar de que á ello se opongan todas las potencias.

Licencias militares aplazadas
San Petersburgo.—El Gobierno ha aplazado el licenciamiento de las tropas que debía tener lugar el próximo Diciembre, hasta Mayo en previsión de conflictos que puedan dimanar de la cuestión de los Bálticos.

Sin noticias concretas de Salónica
Atenas.—En esta capital se carece de noticias concretas relacionadas con la rendición de Salónica.

Se sabe por un telegrama oficial que los griegos han entrado en dicha población cogiendo á la guarnición turca, pero se ignora la certeza de que antes de entrar los griegos en dicha ciudad, los turcos se entregaran á la matanza de cristianos y saqueos como se dice.

Contra la autonomía de Albania
Viena.—Friedenlieb combate el proyecto de conceder la autonomía de Albania.

Servia no quiere intermediarios para tratar con Turquía
Belgrado.—Respecto á la mediación de las potencias en el conflicto báltico, en una nota oficiosa insiste el Gobierno serbio en que no quiere intermediarios para tratar con Turquía para llegar á la paz.

Movilización húngara
Budapest.—Se han dado las oportunas órdenes para la movilización general de las tropas húngaras.

Audiencia denegada
Aenas.—El príncipe Ghika, antiguo Pretendiente al trono de Albania, ha pedido audiencia á Venizelos, Presidente del Gobierno griego.

Cólera en Constantinopla
Constantinopla.—En esta capital han ocurrido algunos casos de cólera.

Probabilidades de otro conflicto
San Petersburgo.—Novoté Vremia dice que si Austria trata de prohibir á Serbia que ocupe los puertos del Adriático encontrará frente á ella una gran potencia, siendo probable que estalle otro conflicto.

Buques ingleses á Turquía
Malta.—Se ha ordenado que cuatro acorazados y dos cruceros ingleses, que estaban en este puerto, salgan inmediatamente para Turquía, en previsión de futuras contingencias.

La triple alianza no apoya á Austria
Berlín.—Una nota oficial dice que es inexacto que la Triple Alianza apoye á Austria respecto á la prohibición de que Servia ocupe los puertos del Adriático.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 9 a las 16'30
Maltrato de niños españoles.—Despacho regio.—El Rey invitado a Barcelona.— Conferencias.— La guerra báltica.—El problema de Europa

El señor Canalejas nos ha dicho a los periodistas que ha recibido un telegrama del embajador de España en París dando cuenta de la explotación y malos tratos de que son objeto los niños españoles en las fábricas de vidrios.

Las autoridades han recogido gran número de dichos niños y ha sido detenido el contratista.

A los referidos niños se les facilitó ropas y alimentos.

Hoy sale una expedición de veinte niños para Burgos de donde son oriundos.

El señor Canalejas despachó con S. M. el Rey, como también los ministros señores Alba y Villanueva.

Estos no pusieron ningún decreto a la firma regia.

Añadió el señor Canalejas que el Rey estaba invitado por las sociedades económicas de Barcelona para presidir una solemnidad, pero no habiendo podido ir, estará allí representado.

También nos manifestó el señor Canalejas que estuvo en el ministerio de la Gobernación y habló por teléfono con el gobernador de Barcelona, quien le dijo que no ocurría novedad.

Conferenció además con el presidente de la Comisión de presupuestos señor Suarez Inclán sobre los debates de los presupuestos.

Respecto a la guerra báltica dijo el señor Canalejas que los momentos actuales son delicadísimos para Europa.

Los telegramas oficiales inspiran mucha preocupación, sobre todo por el ultimatum que Austria á dirigido á Serbia oponiéndose á su avance hacia el Adriático.

Se realizaron gestiones por Francia para celebrar una conferencia para ver de llegar á la paz, pero este intento fracasó, como también fracasó después la tentativa de celebrarla en Londres y Bélgica.

Según los últimos telegramas, añadió el señor Canalejas, los turcos se han rehecho un poquito.

Las bajas son grandísimas. Esta guerra es una de las más cruentas que registra la historia.

El problema europeo estriba en quienes se comen al turco y quienes se lo reparten.

Hablando después referente á la cogida por un toro del conde de Maza un periodista dijo al señor Canalejas: «¿Con qué ha tenido V. un diputado de la mayoría cogido?»

El señor Canalejas respondió: «No era ya diputado de la mayoría; pues se pasó á los conservadores; ya ven ustedes lo que le ha pasado para dar el cambio».

Madrid 9 a las 16'30
El Padre Cirera visita al señor Alba

El Padre Cirera ha visitado al ministro de Instrucción pública, señor Alba, para hablarle del expediente relativo al Observatorio del Ebro.

Firma regia
El ministro de la Guerra ha sometido á la regia firma los siguientes decretos:

Petición de que Albania sea reino
Roma.—Algunos diarios de esta capital proponen que Albania se convierta en un reino dando la corona al Duque de los Abruzzos.

Los búlgaros no conservará Constantinopla.
Sofia.—Se dice que el Rey de Bulgaria se opone á que los búlgaros conserven Constantinopla en caso de que la tomen.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 9 a las 18
La escuadra Alemana y las Baleares
La «Veu de Catalunya» comenta un suelto publicado por el periódico «Berliner Tageblatt» de Berlín sobre la formación de la división naval Alemana. Dice que está relacionado con la adquisición de terrenos en las islas Baleares para construir un depósito de carbón.

Parece ser que Alemania establecerá dicho depósito en Asia Menor dada las dificultades de establecerlo en las Baleares.

Muerte de un carretero
Ha poco que en las obras de reforma de la Gran Vía ha caído un carretero del carro que guiaba.

La rueda del vehículo le ha pasado por encima del cuerpo, dejándole muerto casi instantáneamente.

El infeliz obrero contaba solamente veinte y nueve años de edad.

Los ferroviarios.—Conferencia de los concejales
Hoy el Alcalde ha celebrado una larga conferencia con los concejales de varias fracciones, tratando de que el municipio contribuya con cien mil pesetas á la suscripción que se quiere abrir al objeto de pagar los jornales del tiempo de la huelga á los ferroviarios.

Hay bastante oposición pues el Alcalde ha dicho que se trata de dejar en buen lugar al ex-gobernador señor Portela, quien prometió el pago de los jornales.

Los concejales han contestado que el Municipio no debe pagar las ligerezas del ex-gobernador señor Portela.

Además—han añadido—En lo sucesivo el Municipio debería pagar todas las huelgas.

El Alcalde señor Sostres confía su vizar la oposición y lograr que se llegue á entregar una cantidad para el pago de dichos salarios.

Apertura de una Asamblea
El próximo martes se abrirá la Asamblea de las sociedades económicas de Amigos del País, en el salón de la Lonja.

Al acto, que probablemente revestirá importancia, asistirán las autoridades.

Junta del centro conservador
Ayer se reunió la junta política del centro conservador.

Estudió la situación local y tomó orientaciones é importantes acuerdos por unanimidad.

Excursión á S. Felix
Mañana los niños pertenecientes á la sociedad de los «Bog-souts» recientemente creada por los jaimistas verificarán una excursión á S. Felix de Guixols.

Probablemente regresarán al archivero.

BUXAREU
Espectáculos
Teatro Lírico
Todos los días laborales de seis y media á once y días festivos de cuatro á once función de día con variado programa y la concertista La Goytia, la pareja de bai le Mari-Marina y el ventrílocuo Caballero Ferri.

Entrada general 0'20 ptas.
Teatro Balear
Seccións de seis y media á once los días laborales y de cuatro y media á once los días festivos por los escéntricos Gavilán Neira y la tonadillera La Sallert y un escogido y variado programa de S. Felix de Guixols.

Entrada general 0'10 ptas.
Teatro La Protectora
Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.

Entrada general 0'10 ptas.
Teatro Asistencia Palmesana
Función todos los días de cinematógrafo con escogido y variado programa.

Entrada general 0'10 ptas.
Centro de Obreros Católicos
Variado y escogido programa de cinematógrafo todos los días.

Entrada general 0'10 ptas.
Las mejores aguas frías del Valle de Vichy
FUENTES DE SAINT-LOUIS
St. Yorre cerca Vichy, Curan el hígado
Estómago y Riñones
RELOJERIA ALEMANA
GUILLERMO KRUG
Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas á precios económicos.
COLON, 40 Y 44
PALMA DE MALLORCA

Talonarios para la Lotería de Navidad

Precios sumamente económicos, Sobre los precios establecidos los suscriptores de LA ALMODAINA disfrutarán de la rebaja de un diez por ciento.
Se entregan así se desea, á las tres horas de haberlos encargado.
En la casa Amengual y Muntaner, Cádiz, 2, Conquistador, 30, Palma.

vias, pero que no revisten la importancia de las vías señaladas.
Uno de estos días se expondrá el referido plano en uno de los escaparates de un importante establecimiento comercial.
El proyecto formado por el señor Alená es importante y para su realización serían necesarios buen número de años y una cuantiosísima suma, pues obliga á efectuar muchas expropiaciones, además de la urbanización de las vías á que afecta el proyecto.

A todos los que se suscriban á LA ALMODAINA durante el Noviembre se les regalará el número extraordinario de las «Bodas de Plata», que se vende al precio de 0'50 ptas.

Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos

Abierta al público la Estación radiotelegráfica de Sóller (Mallorca), la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos, concesionaria del servicio público radio-telegráfico en España, admite marconigramas para sus estaciones ó las de los buques, en la forma que se detalla en las siguientes instrucciones:

1.º SERVICIO MARITIMO: MARCONIGRAMAS DESDE LOS BUQUES con destino á:
a) Cualquier población de la Península ó de las islas Baleares ó Canarias.
b) A cualquier población del extranjero.

Dirección del marconigrama: Deberá contener el nombre de la población á donde se dirige y el nombre y señas del destinatario. Ejemplo: «Valledolid—Fernández—Mayor, 312» es decir lo mismo que para un telegrama ordinario.

La redacción de los marconigramas puede ser un lenguaje corriente ó en clave, con arreglo á los Reglamentos interiores vigentes para el servicio ordinario y los convenios internacionales sobre el particular.

El cómputo de palabras se hace con sujeción á las reglas establecidas para la correspondencia telegráfica.

Los despachos circulan sin abonar más que una sola vez la tara cohertera por las estaciones de la red de la Compañía, hasta la más próxima á la población á que van destinados, desde donde son reexpedidos por línea terrestre á su destino.

La tara total de los marconigramas será:
Desde buques nacionales.—Pesetas 7'50 hasta 10 palabras, y cada una más Ptas. 0'75 (9'30 de la tara de á bordo y Ptas. 0'45 de costera).
Desde buques extranjeros.—Francos 8'50 hasta 10 palabras; y cada una más Fr. 0'85 (Fr. 0'45 de la tara costera y Fr. 0'40 la de á bordo—salvo contadas excepciones detalladas en la nomenclatura de la oficina internacional de Berna.)

En ambos casos buques nacionales y extranjeros, debe agregarse el importe de la tara correspondiente al recorrido por línea terrestre.

Los buques conservarán los despachos hasta que lleguen bajo el alcance de la estación radiotelegráfica más próxima; á menos que el expedidor disponga que sea enviado á otro ú otros buques que entren antes dentro del radio de acción de dicha estación.

MARCONIGRAMAS PARA LOS BUQUES desde:
a) Una población cualquiera de la Península ó de las islas Baleares y Canarias.
b) Desde una población del extranjero.

La dirección del marconigrama deberá contener el nombre del destinatario con indicaciones complementarias si ha lugar; el nombre del buque, y el de la estación costera por donde á de cursarse. Ejemplo: «Blanco—León XIII—Cádiz».

Los despachos se admitirán en las Estaciones de la Compañía Nacional y en las Oficinas de Telégrafos del Estado, desde las que serán enviados á la estación radiotelegráfica más próxima, cursándolos ésta por la red de la Compañía Nacional hasta la estación indicada en la dirección del mensaje.

Taras, redacción y cómputo de palabras, iguales á lo expresado arriba.
2.º SERVICIO INTERIOR:
En las Estaciones radiotelegráficas explotadas por la Compañía Nacional se admitirán, cursarán y recibirán despachos con destino á otras poblaciones de la Península donde existan Estaciones de telegrafía sin hilos, ó para hacerlas seguir desde éstas por otros conductos.

Taras: se aplicará provisionalmente la tarifa de 4'50 pesetas por marconigrama de 10 palabras y de 0'45 por cada palabra más, á la que debe agregarse la tara telegráfica correspondiente hasta las Estaciones de la Compañía.

3.º SERVICIO CON LAS ISLAS CANARIAS Y BALEARES Y VICEVERSA:
Taras: la tarifa provisional para este servicio será de 4'50 pesetas por marconigrama de 10 palabras, y 0'45 pesetas por cada palabra más, á la que debe añadirse la tara telegráfica como en el número anterior.

4.º SERVICIO INTERNACIONAL:
Las instrucciones para este servicio, que debe ser inaugurado en breve, se pondrán oportunamente en conocimiento del público.

CULTOS

Para hoy
Jubiléo de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano, en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor con música, al anochecer Rosario, ejercicio de las cinco Llagas con música y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica, predicará el reverendo don Antonio Sancho, beneficiado del Concordato.

En Santa Eulalia, fiesta en honor á la Virgen de la Piedad: A las siete y media Misa de Comunión general para las Hijas de María; á las nueve y tres cuartos, horas y Misa mayor solemne con exposición y sermón por el R. don Jaime Verger, Pbro.; por la noche el ejercicio mensual de la visita.

En el Socorro, fiesta del Patrocinio de la Stna. Virgen. A las siete y media Misa de Comunión general para los cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Consolación; á las diez y media Misa mayor con exposición de S. D. M., en la que predicará el Reverendo P. Natalio Herrero, O. S. A., por la tarde después del ejercicio ordinario se hará la solemne conclusión de la novena con sermón por el Reverendo P. Julio Borrego, procesión, Te Deum y reserva.

En Montesión, á las siete Misa de Misa de Comunión general para los congregantes de la buena muerte; por la tarde á las seis exposición de Su Divina Majestad y sermón por el Reverendo P. Miguel Alcover, director de la congregación. Terminada la función habrá imposición de medallas.

En Santa Cruz, hoy (día nueve) á

las seis de la tarde, después del rosario, empezará la novena en obsequio de Santa Gertrudis la Magna, que seguirá los días siguientes á la misma hora estando encargado de los sermones el Rdo. don José Auba, Pbro.

En la Merced, por la tarde continuación de Nuestra Señora de Belen con sermón por un P. de la Residencia y canto de Ave Marías y villancicos por un distinguido coro de señoras.

Visita á la Corte de María
En San Miguel, á Nuestra Señora de la Salud privilegiada.

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en S. Cayetano en Sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor, con música; al anochecer Rosario, meditación, ejercicio de las Cinco Llagas con música, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Sra. del Puig en San Jaime.

Santoral
Hoy—El Patrocinio de Nuestra Señora; San Andrés Avelino confesor y santa Trifosa mártir.
Mañana.—Santos Martín obispo y Mena mártir.

Valores locales

Palma 8 Noviembre
Crédito Balear. 97 00
Fomento Agrícola. 99 00
Ferre-Carril. 100 50
Isleña Marítima. 195 50
Obligaciones Id. 102 00
Sociedad Alimbador por Gas. 130 00
Salinera Española. 130 00
Obligaciones 6 por 100. 100 00
Obligaciones 5 por 100. 101 50
Bonos Municipales. 49 50
Económica. 20 00

El mejor consejo que puede darse á un artífice que padezca de erisipela, mal de piedra, gta., reuma, oñitos nefríticos, cistitis, neurralgias, etc., es inducirle á que procure la «Elixirina Dr. Gray» para la gta. su curación. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

Por el aumento que ha tenido el consumo de charcutería de goma, ha invadido el mercado de esa infinidad de marcas. La marca que en conciencia puede señalarse como la mejor, es la marca «Boston (Bay State Rubber Co)».

Hierro y sangre

Morir por la patria es magnífico y caer en el campo de batalla, la mirada ardiente, la expresión de destén en los labios, es el atributo de los valientes. Pero para esto, es menester ser fuerte y poseer un sangre generosa cuyo hierro sature los glóbulos compuestos. Hierro y sangre podría ser la divisa de ese maravilloso Hierro Bravín, cuya composición magistral sigue causando todavía la admiración de todos los médicos del mundo entero.

CURACIÓN DE LA TOS

Pastillas J. Miró
Especíoricos y calmantes de la TOS.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón, 25 y Pterij